



La Veterinaria Toledana

Organo del Colegio oficial de Veterinarios de la provincia.

= SUMARIO =

Sección Científica.—La bacterioterapia en el tratamiento de las heridas, por el Profesor José Lignières.—**Trabajos extractados.**—El enmohecimiento de los huevos, por Brtnik.—**Sección Profesional** Más sobre el Reglamento de Mataderos, por X. —Menudencias, por G. Díaz.—Para el Alcalde de El Toboso.—**Sección Bibliográfica.**—Ecos y Noticias.

Sección Científica.

La bacterioterapia en el tratamiento de las heridas

por el

Profesor José Lignières (Buenos Aires).

No existe hoy método de tratamiento de las heridas que no sea interesante si se sabe aplicarlo en forma adecuada, según los diversos casos que puedan presentarse. Razón es ésta por la que creo indicado hacer conocer las observaciones que he tenido oportunidad de hacer, referente a la bacterioterapia.

En heridas necrosadas, donde las sustancias medicamentosas—incluso el suero—llegan con dificultad hasta las regiones profundas vulneradas, como por ejemplo el caballo, en ciertos gabarros, el mal de la nuca, el mal de «garrot», etc., he creído que una acción específica provocada en el organismo mismo del enfermo por una inyección microbiana, podría determinar o apresurar la curación.

Esta previsión se ha realizado. En efecto, cuando en el gabarro cartilaginoso se procede a la limpieza de la fistula por los medios habituales, pero sin operación, y se practica tres o cuatro inyecciones subcutáneas de cultivos muertos de bacilo de la necrosis, la curación se produce con una apreciable rapidez. He obtenido idénticos resulta-